

## Communication à la presse: extrait sur la cessation de fonctions de Christian Calmes (4 juin 1973)

**Légende:** Dans cette communication à la presse, publiée à l'issue de sa session du 4 juin 1973, le Conseil des Communautés européennes annonce avoir accepté la demande de Christian Calmes, secrétaire général du Conseil, visant à être déchargé de ses fonctions à compter du 15 juin 1973. Le Conseil communique en outre la désignation de Nicolas Hommel comme son successeur à compter du 1er juillet.

**Source:** Archives centrales du Conseil de l'Union européenne, B-1048 Bruxelles/Brussel, rue de la Loi/Wetstraat, 175. Communication à la presse, 1142/73 (Presse 75). Bruxelles: Conseil des Communautés européennes, 04.06.1973.

**Copyright:** (c) Union européenne, 1995-2012

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/communication\\_a\\_la\\_presse\\_extrait\\_sur\\_la\\_cessation\\_de\\_fonctions\\_de\\_christian\\_calmes\\_4\\_juin\\_1973-fr-ea2a0ba5-71ed-4634-ba3b-9d99c779196b.html](http://www.cvce.eu/obj/communication_a_la_presse_extrait_sur_la_cessation_de_fonctions_de_christian_calmes_4_juin_1973-fr-ea2a0ba5-71ed-4634-ba3b-9d99c779196b.html)

**Date de dernière mise à jour:** 21/10/2012

## Communication à la presse

Le Conseil des Communautés Européennes a tenu sa 245ème session le lundi 4 juin 1973 sous la présidence de M. Renaat VAN ELSLANDE, Ministre des Affaires Etrangères du Royaume de Belgique et en présence de M. François-Xavier ORTOLI, Président, de Vice-Présidents et de Membres de la Commission des Communautés Européennes.

[...]

Au cours de la présente session, le Conseil a accepté la demande de M. Christian CALMES, Ministre plénipotentiaire, Secrétaire Général du Conseil, visant à être déchargé de ses fonctions à compter du 15 juin 1973. A compter de la même date, M. CALMES est nommé Secrétaire Général honoraire du Conseil des Communautés Européennes.

A cette occasion, le Président du Conseil, au nom de celui-ci, et le Président de la Commission, au nom de son Institution, ont tenu à rendre un solennel hommage à M. CALMES, qui exerce ses fonctions depuis 1952, tant pour les éminents services rendus à son Institution que pour son dévouement inlassable à la cause européenne. Après avoir félicité l'intéressé pour sa récente nomination aux fonctions de Chambellan de S.A.R. le Grand Duc, les Présidents du Conseil et de la Commission lui ont adressé leurs meilleurs vœux pour son avenir qu'il consacrera essentiellement à des travaux scientifiques.

Le Conseil a désigné, à compter du 1er juillet prochain, comme successeur dans les fonctions de Secrétaire Général du Conseil, M. Nicolas HOMMEL, Ministre plénipotentiaire, actuellement Ambassadeur du Grand-Duché de Luxembourg à Bonn et Copenhague.

[...]